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CARTA DE LA DELEGADA
     Hola a todos, 

     Estoy escribiendo esto a última hora. Y no es porque se me haya echado el
tiempo encima (que también, porque estamos en una época en la que hay
que gestionar muchas cosas), sino porque no sabía cómo empezar. Estoy en
una situación en la que me siento bloqueada y no sé ni con qué, ni por qué. 

     Últimamente me repito mucho que tengo que permitirme estar orgullosa
de todo el trabajo que he hecho. Pensándolo en frío, no es para menos. Ya
van cuatro meses desde que decidí coger la responsabilidad de
representaros. Y jolín, creo que no lo he hecho tan mal. He montado un
equipo súper chulo, con muchas ganas de trabajar, y que espero que siga
adelante cuando yo me vaya. He llenado de vida el local de delegación y, en
la medida de lo posible, he intentado revivirla lo mejor que he podido. Me he
tirado noches en vela frente a la pizarra de mi habitación creando y
montando ideas, porque confío en mí y sé el potencial que tengo. Y creo
firmemente que algo he conseguido. De esta no me bajo.

  Sin embargo, estoy bloqueada, triste, frustrada y cabreada. Me estoy
encontrando con situaciones que nunca pensé que me tocaría vivir. Me está
tocando soportar presiones que ni siquiera sé cómo exteriorizar. Me cuesta
entender cómo, en cuestión de minutos, todo se puede dar la vuelta solo por
la necesidad de estar, ni siquiera de sobrevivir.

     No os voy a mentir: estas últimas semanas me han dejado agotada física y
mentalmente. Tanto que mi única escapatoria es dormir para no gestionar.
Pero ni así descanso. Sueño con todo lo que hay que hacer al día siguiente y
me despierto en mitad de la noche, martirizándome por todo lo que no
llegué a hacer porque, por desgracia, el día sigue sin tener 30 horas.
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   Siendo honesta, estoy teniendo muchos conflictos y conversaciones
conmigo misma. El trabajo personal que estoy haciendo es muy grande, y
aunque eso no es del todo malo, no se lo desearía a nadie. Me estoy
entregando en cuerpo y alma a este proyecto, tanto que a veces he dejado
de lado cosas tan importantes como mis estudios o mi familia. Le estoy
dedicando tanto que salgo de casa a las 9 de la mañana y vuelvo a las 9 de la
noche, y cuando intento hacer memoria de lo que he hecho en el día, ni
siquiera puedo recordarlo. Funciono de forma automática, como si fuera un
robot. 

      Y, a pesar de todo, no me siento a la altura. Últimamente está ganando la
narrativa de las presiones y los relatos equivocados al del esfuerzo y la
dedicación, y siento que nada de lo que hago sirve. Si no fuera por todas esas
personas que cada día me recordáis que valemos, que tenemos valor, o que
nos escribís para darnos las gracias por lo que hacemos, no estaría aquí ahora
mismo, escribiendo esto, entre lágrimas, un domingo de vacaciones,
aferrándome a esa luz como si fuera un clavo ardiendo: luchar por nuestros
derechos.

    Jamás me rendiré ni tiraré la toalla, porque eso no va conmigo. Seguiré
luchando por nuestros derechos y seguiré creando ideas y proyectos para
que nuestros días en la Escuela sean un poco más amenos, más divertidos y,
sobre todo, más justos. Pero también necesitaba ser sincera, para que
entendáis que Delegación no es solo un local donde echarse a dormir. Es
lucha y superación.

      Si os estoy contando todo esto no es para que os sintáis mal o tengáis una
mala imagen de la Delegación. Lo hago porque creo que es importante que
entendáis que, aunque seamos 14 personas en el equipo, a mí me gusta
pensar que Delegación somos los más de 2000 estudiantes que formamos
la Escuela. Que deberíamos remar todos en la misma dirección y que no
somos el enemigo. Que, si hay algo sobre lo que os gustaría debatir, estamos
abiertos a ello siempre, porque muchas cabezas piensan mejor que una.
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     Le tengo muchísimo cariño a este proyecto y a todo el camino recorrido, y
por eso nunca habrá una última bala que gastar. Siempre buscaré la forma
de seguir aquí, por y para vosotros. Siempre buscaré que se nos escuche, que
todas las personas, opiniones e ideas cuenten y se les dé su valor. Y no, no hay
un “pero”. Nunca lo va a haber. Porque siempre hay una solución para todo. 

     Ojalá toda esta situación mejore en estas semanas y pueda volver a sentir
la emoción que tenía en diciembre. Porque aún me quedan muchos
proyectos en el cajón que me encantaría ver hechos realidad, y porque sé
que mi trabajo como Delegada aún no ha terminado.

    Voy a seguir dando guerra y sacando fuerzas de donde no las hay,
aunque me cueste sudor, sangre y lágrimas. Porque nos merecemos una
Escuela de la que podamos sentirnos orgullosos. Una de esas que, dentro
de 20 años, cuando recordemos nuestra etapa universitaria, nos despierte
nostalgia y pensemos que fue una de las mejores épocas de nuestra vida. 

     Que recordemos estos cuatro años (vale, sí, todos sabemos que aquí nos
quedamos muchos más) no solo como los años de ir a clase a que un
profesor nos leyera 100 diapositivas o a hacer por cuarta vez el examen de
TLP, sino como un lugar al que veníamos también a desconectar, a reírnos, a
compartir y a disfrutar.

     Gracias por todo lo que me estáis aportando. Porque yo ya me llevo de
cada uno de vosotros un pedacito que jamás olvidaré y que siempre
recordaré con muchísimo cariño.

Eva Barquero Longarela

Delegada de Alumnos de la
E.T.S.I. de Sistemas Informáticos
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CARTA DEL DIRECTOR
      Hola a todos,

    Me alegra ver que las iniciativas siguen adelante y que el esfuerzo diario
que se hace por parte del estudiantado de la ETS de Ingeniería de Sistemas
Informáticos da sus frutos. Agradezco a Eva, la Delegada de Estudiantes, que
me deje este pequeño espacio para compartir con vosotros la que, sin duda,
es mi despedida como Director de la escuela. 

     Estos ocho años como director de la ETSISI han sido, para mí, la mejor de
las experiencias que he podido tener a lo largo de mi vida. No ha sido un
periodo fácil, pero procuro poner en valor las cosas buenas que han pasado
(que han sido muchas), aunque no me olvido de los malos momentos (que
también los ha habido).

    El relevo generacional que está teniendo la Escuela nos permite ver el
futuro con optimismo: la plantilla de profesores se ha rejuvenecido y la
actividad investigadora de los docentes os llega directamente a través de los
grupos de investigación, talleres, charlas informativas, etc. Una amplia
variedad de actuaciones que hacen que la escuela sea un entorno vivo
donde hay más cosas que hacer que el “venir a estudiar”. 

       Lo que siempre he percibido ha sido el apoyo de los estudiantes. Ha sido
el mismo sentimiento de colaboración que tuve cuando, hace muchos años,
fui Delegado de Alumnos de la Escuela. Han sido muchas iniciativas las que
hemos desarrollado de forma conjunta: Dimension, jornadas de acogida,
actividades culturales, talleres, espacio de emprendimiento, etc. En otras
ocasiones hemos apoyado también vuestras actividades, como, por ejemplo,
las jornadas de formación de delegados, códigos de oro o la Fiesta de la
Primavera. Esa colaboración directa es la que ha hecho que nuestra Escuela
haya crecido en todos los aspectos. 
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     Me vienen los recuerdos de la primera retransmisión de Radio Campus
Sur, con una breve intervención del profesor Fernando Blasco saludando a
nuestro Rector, Guillermo Cisneros, en mitad de un evento. Hasta que la
pandemia nos frenó, la radio era un espacio por y para los estudiantes; un
lugar donde, desde el respeto, se plantearon diferentes tipos de programas.
Espero que, desde su nueva ubicación, pueda volver a disponer de emisiones
periódicas. 

       Ese relevo generacional también lo he visto varias veces en la Delegación
de Alumnos y en el resto de asociaciones a lo largo de los años que he estado
en equipos directivos. A todos los que habéis dedicado vuestro tiempo a
defender los derechos de los estudiantes, a promover ideas para mejorar la
Escuela, sólo puedo daros las gracias. Gracias por velar por los estudiantes de
la ETSISI, gracias por las interminables horas dedicadas a reuniones, gracias
la ilusión que ponéis en las actividades que hacéis, gracias por la
profesionalidad en todas actuaciones que como representantes habéis
hecho. En resumen, gracias por siempre estar ahí. 

     Tenéis por delante un futuro lleno de oportunidades, tanto laborales como
personales. Es necesario que la escuela sea el lugar de encuentro donde
podáis llevar a cabo vuestras iniciativas, ya sean lúdicas, profesionales,
humanas o de cualquier otra índole que se os pueda ocurrir. Queremos que
los cuatro años que pasáis en la ETSISI os ayuden en la transformación como
personas que se convertirán en los profesionales que resolverán los
problemas del futuro. Y para ello, iniciativas como esta revista, estoy seguro
de que os van a enriquecer. Os deseo lo mejor y, como siempre, impulsaré las
iniciativas en las que queráis contar conmigo. 

DA la Nota - Actualidad DA-ETSISI 
N.º 02 - Abril 2025

Agustín Yagüe Panadero

Director de la
E.T.S.I. de Sistemas Informáticos
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Tramitación de los
EVALÚAs de felicitación
del primer semestre (si,

los 108 EVALÚAs)
03/02/2025

Acudimos a las
elecciones a Delegado
UPM. Enhorabuena a

Yuba y a todo su equipo
😊

Actividades Febrero 2025

18/02/2025

Reunión con el candidato
a Delegado UPM, Yuba

González, y con parte de
su equipo
13/02/2025
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Reunión de equipo donde
hablamos, entre otras

cosas, del nuevo equipo
DA-UPM (parecemos una
familia funcional y todo

xd)
19/02/2025

Primera sesión del
proyecto de AES y la

Subdelegación de
Igualdad y Bienestar

Social
20/02/2025

Acudimos a las
Jornadas de Formación

de DA-UPM tutto
pagado (comimos más

ese finde que el resto de
la semana)

21/02/2025 - 23/02/2025
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1º Edición de DAndo voz
para acercarnos (aún

más) como Delegación a
los estudiantes (no, las

bromas con “DA” no van a
acabar)

27/02/2025

Nos entrevistamos con el
SISCAL para expresar

nuestra opinión del
centro como

representantes 
04/03/2025

El grupo del proyecto en
conjunto con AES puso

en marcha varias
iniciativas por el 8M

05/03/2025

Actividades Marzo/Abril 2025
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Termina la semana de
Dimension x Sfera. Nos
encantó veros a todos

por allí :)
01/03/2025 - 07/03/2025

Creamos una nueva
comunidad en Whatsapp

para dejar de haceros
(tanto) spam por los
grupos de clase 😉

10/03/2025

Acudimos al minuto de
silencio en honor a las
víctimas del atentado

del 11M

11/03/2025
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Reunión de equipo con
una nueva dinámica

pensada por la secre y la
jefa (nos hicieron pensar,

jo ☹)
13/03/2025

Acudimos al taller
organizado por la

Subdelegada de Igualdad y
Dimensión Social de DA-

UPM sobre la relevancia de
la mujer en el trabajo

13/03/2025

Acudimos a la reunión
con Hoop para hablar

sobre la iniciativa
UPMComparteCoche

20/03/2025
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Comienza la jornada
electoral y la Delegada

acude a votar. Mirad que
cara de felicidad tiene

ejerciendo su derecho al
voto 😍

26/03/2025

Durante la semana de
AULA recibimos  a

muchísimos estudiantes
buscando información

sobre los distintos grados
(pobrecillos)
28/03/2025

Comenzamos un
proyecto en conjunto con

los alumnos: el repo de
apuntes. Si queréis

colaborar uniros a la
comunidad de was 😜

15/04/2025
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¡Primer capítulo de
nuestro nuevo podcast!
Charlamos con Jorge

Blasco sobre
ciberseguridad y algunas
experiencias personales.

21/04/2025

A todo esto, además hay que añadirle que
no solo hemos tenido reuniones de equipo,

también hemos acudido a Consejos de
Escuela (4) y Consejos de Departamento (7)

a lo largo de estos 3 meses (cuánto
trabajo, dios)

Consejos de Escuela y Consejos de
Departamento
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Una Escuela que vota, una
comunidad que despierta: 
        462 veces gracias

     Como bien llevábamos anunciando unas cuantas semanas antes (sí, somos
unos cansinos con lo importante, ¿y qué? para eso estamos), el pasado 26 de
marzo se celebraron en la ETSISI las elecciones a Director/a de Escuela. Un día
ultra importante para todos —estudiantes, PDI y PTGAS—: el día en el que se
decidía quién iba a llevar el timón de esta Escuela durante los próximos seis
años. 

     La campaña electoral duró del 18 al 24 de marzo y sirvió para que los dos
candidatos, Borja Bordel Sánchez y Sandra María Gómez Canaval,
presentaran sus propuestas y programas a los tres colectivos de la Escuela.
Desde la Delegación, vivimos esos días al borde del colapso nervioso (de
verdad, vamos a tener que comprar champú anticaída, porque qué
semanitas…). 

     Nos esforzamos hasta el insomnio para estar informados, analizar con lupa
ambos programas, resolver vuestras dudas, y, sobre todo, garantizar que los
estudiantes estuviésemos representados y escuchados con la atención que
merecemos. 

       Y para eso montamos todo un tinglado:

📲La Comunidad de WhatsApp y el Foro (sí, también sirven para más cosas, te
lo contamos en el último artículo de este número).

🗳COLABORA, una plataforma hermana de PARTICIPA (esa que se usó en las
elecciones a Rector y que, por cierto, fue desarrollada en parte por un alumno
de nuestra Escuela que es parte de la Delegación Central), donde recogimos
propuestas que podían ser apoyadas por los candidatos y a las que luego se les
pedía compromiso por escrito. 

📢Carteles, redes, recordatorios y avisos por todas partes. 

https://colabora.etsisi.da.upm.es/
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🚦Y, lo más polémico: el SEMÁFORO, un post con un análisis exhaustivo de lo
que cada candidatura proponía para el estudiantado. Este análisis vino
acompañado de un PDF documentado hasta el último punto, revisado,
contrastado y corregido por personas ajenas a nuestra Delegación para
garantizar su objetividad. 

     Somos conscientes de que el semáforo levantó polvo, pero queremos dejar
claro que el análisis se centró únicamente en lo que afectaba al
estudiantado, porque ese es nuestro ámbito. La Escuela es de todos, sí, pero
nuestro deber es representar a los estudiantes y eso es exactamente lo que
hicimos: un estudio de la presencia, calidad y viabilidad de las propuestas
dirigidas al estudiantado. El objetivo siempre ha sido acercaros la
información, no manipularos.

     Y ahora, vamos a hablar claro:

  Sí, hemos sufrido presiones durante esta campaña. Presiones que han
interferido con nuestro trabajo y con nuestra independencia como órgano
representativo del estudiantado. Sería hipócrita publicar DA la Nota con la
bandera de la transparencia y no contaros esto, sobre todo porque esperamos
de corazón que esto no se alargue a la segunda vuelta.

   Porque sí, querida ETSISI, hay segunda vuelta. Estas elecciones nos han
gustado tanto (mentira), que las vamos a repetir (yupi). ¿Por qué? Pues porque
para ganar en primera vuelta se necesita más del 50% de los votos, y ninguno
de los dos candidatos lo logró:

Borja Bordel: 49,00%
Sandra Gómez: 48,78%
Voto en blanco: lo justo para fastidiar el pleno al 15

      En esta segunda vuelta, la candidatura con más votos ganará, aunque
no llegue al 50%. Y desde Delegación, animamos a ambas candidaturas a dar
lo mejor de sí y mantener una campaña justa y limpia. 

        Por nuestra parte, solo podemos daros las gracias.

https://www.instagram.com/p/DHmR2JvoRQK/?img_index=1
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      Gracias por participar, por interesaros, y por hacer historia: 462 estudiantes
votaron, lo que equivale a un casi 40% de participación estudiantil. Teniendo
en cuenta que se considera todo un éxito llegar al 10%, esto ha sido
directamente una auténtica locura.

    De verdad: nos emociona ver a una Escuela viva, crítica y con ganas de
decidir su rumbo.

      Y si votaste, vuelve a hacerlo en esta segunda vuelta. Y si no votaste... ¿a
qué esperas? Estás a tiempo de hacer que tu voz cuente. Porque esto nos
afecta a todos. Porque esta Escuela también la construimos nosotros.

     Ahora viene otra ronda. Y sí, ya estamos pidiendo peluca por Amazon
porque a este ritmo vamos a ir reflejando la luz del techo por los pasillos... pero
vamos a seguir luchando. Porque, aunque a veces parezca que nos peleamos
con molinos de viento, creemos firmemente en lo que hacemos. Creemos en
una representación estudiantil valiente, crítica y comprometida. Creemos
en una ETSISI donde los estudiantes no seamos solo matrícula y prácticas.
Creemos en una Escuela donde se nos escuche. 

        Y por eso, seguiremos.

       Con mucho menos pelo, pero con las ideas más claras que la calva que nos
va a dejar.
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DAndo que Hablar: 
       La ETSISI tiene algo que decir... y ahora un                                        
       podcast para hacerlo 

    Mientras cookeabamos este número de DA la Nota, también hemos estado
trabajando sin parar (en serio, SIN PARAR) en un proyecto que, aunque suene a
invent de barra de bar, salió... literalmente de una cena en nuestro bar de confianza
hace unos meses. Spoiler: no eran las cañas hablando —aunque ayudaron—. 

    Hoy os presentamos el primer podcast de la Delegación de Alumnos de la
ETSISI, y el primero de la historia de Delegación.

      Se llama DAndo que Hablar (sí, seguimos exprimiendo el chiste con "DA" y no,
no vamos a parar). Este podcast viene a ser un soplo de aire fresco —o de aire de
las neveras, que para el caso— para acercar la investigación que se cuece en la
Escuela a los estudiantes. Queremos que conozcáis a los profesores, que también
son investigadores, más allá del “entregad la práctica tal día”, y también usar este
espacio para que entendáis qué hace la Delegación más allá de tramitaros
EVALÚAs y enviaros correos con excesiva solemnidad. 

     Queremos romper con la imagen de que somos una especie de secta oculta tras
un tablón de anuncios. No hacemos rituales raros (aunque lo de las Juntas de
Delegados podría parecerlo), ni esclavizamos a nadie (bueno… después de currar
toda la Semana Santa montando esto, quizás este último punto es discutible). Solo
somos un grupo de gente algo tocada de la cabeza que se desvive —con más
corazón que sentido común— por mejorar esta Escuela y ayudar a que no se nos
caiga encima.

     ¿Y cómo ha sido este parto podcastero? Pues una auténtica locura. Asaltamos
Publicaciones (sí, la sala esa al lado del escaparate de los libros en la parte inundada
de la rotonda), recogimos todo como pudimos (estaba empantanado nivel zona
cero), y en cosa de media hora —en la que milagrosamente nos dejaron a cuatro
novatos sin supervisión— montamos un set-up que ni Radio Televisión Española.
Mesas con manteles de picnic, focos y micros bien colocaditos, el roll-up de delega
plantado como bandera en tierra conquistada, mesa de sonido configurada (gracias
eternas al novio teleco de una de las nuestras, que aceptó gustosamente ser
explotado), sillas subidas del local de Delegación y tres cámaras listas para grabar.
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     ¿De dónde salió todo ese material? De la antigua radio de Campus Sur,
clausurada desde hace un tiempo, pero que aún guarda tesoros como tres
cámaras 4K (una rota, obvio), dos cámaras que se movían a distancia (solo
usamos una porque somos humildes), cuatro micros (usamos tres, idem) y
focos que nos hicieron sentir que grabábamos La Resistencia, pero con menos
presupuesto y más ilusión. Os juro que montarlo fue como abrir una caja de
juguetes: cada cosa que encontrábamos era un “¡mira esto, tío!”. 

     El miércoles 16 de abril (sí, en plena Semana Santa; sí, con autorización
especial porque solo estaba seguridad en el edificio) grabamos el primer
episodio con un invitado de lujo: Jorge Blasco, profesor de la Escuela e
investigador en Seguridad de la Información. Nos habló de su trayectoria, de
cómo acabó desarrollando una app de esteganografía, de cómo empezar en
ciberseguridad, tips para no dar pena en internet siendo hackeado, dinero en
investigación (spoiler: no tanto como querríamos), y hasta respondió a unas
cuantas preguntas salseantes (sí, también se habló de la Fiesta de la
Primavera).

       Desde aquí, le damos las gracias infinitas: por venir en vacaciones (que ya
son ganas, eh), por no echarnos en cara lo casero del set-up (mentira, de casero
nada, nos quedó súper profesional), y por prestarse a ser el primer conejillo de
indias de un experimento que podría haber salido regular… pero que ha salido
genial. En parte gracias a él, y en parte gracias al caos orquestado que
llevamos dentro. 

     📌Cuando leas esto, ya podrás ver el primer episodio de DAndo que Hablar
en YouTube y escucharlo en Spotify.

     📫Y si quieres formar parte de esta locura, aquí tienes un formulario para
que nos dejes sugerencias, nombres de invitados, preguntas o ese salseo de
clase que todavía te ronda la cabeza. 

https://www.youtube.com/watch?v=VcxXl5q3e-w
https://open.spotify.com/show/4JWmsQ4JqIR3Qcuq43AvTB
https://www.youtube.com/redirect?event=comments&redir_token=QUFFLUhqbGRfeUJCZlZmVG1Jczl3czA1c0w3Zi1ZRWVjd3xBQ3Jtc0ttbUdFSzVpSk5LTzlrOS16Y3p6LU5zMUh4cUMta25ocDdMRGFMV3RRRUFKSFhDRW9iNzZpaVp4TVRZLUZHU1pnejRXN3IxYXNhM2JQc214OWc1a3d5OExmWDBGaVhlaWVQY0paelNIcE9fQWNjNjRMZw&q=https%3A%2F%2Fforms.gle%2FQfH2uEArwA1zDSzd9


17

       Este es un proyecto que nos hace muchísima ilusión. Desde hace tiempo,
en Delegación sentíamos una necesidad: queríamos divulgar la investigación
que se hace en la Escuela, hacerla cercana, visible, humana. Pero no
sabíamos muy bien cómo hacerlo. Dudamos, dimos vueltas, y durante meses lo
tuvimos como una idea más en el cajón. Hasta que una noche cualquiera, entre
risas, huevos rotos y alitas de pollo, nació este formato: un podcast hecho con lo
que teníamos —ilusión, ganas y un poco de locura— pero sobre todo con la
esperanza de crear un espacio donde la investigación se escuche, se
entienda y se sienta más cerca.

      Porque creemos que detrás de cada proyecto, de cada profesor y de cada
línea de investigación, hay una historia que merece ser contada. Y también
creemos que todos nosotros —estudiantes, PDI y PTGAS— tenemos algo que
compartir, algo que decir, algo que nos une más allá de las aulas.

       Esto no va solo de micrófonos ni de cámaras: va de comunidad. 

       Y por eso, gracias por estar ahí.

       Gracias por querer escuchar. 

      Gracias por ayudarnos a seguir DAndo que Hablar.

DA la Nota - Actualidad DA-ETSISI 
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Lo dimos todo (y luego vendimos
tazas):
      así fue Dimension X Sfera 

     Tras un año entero de espera, llega esa semana mágica en la que todas las
asociaciones de la ETSISI emergen de su guarida bajo la rotonda y se unen
para montar Dimension. Pero este año no fue una edición cualquiera. Este año…
hubo crossover. Porque sí, informáticos y telecos unieron fuerzas para
traernos una edición colaborativa: Dimension X Sfera (esta colabo no se la
esperaba nadie, ni los de Marvel).

     Durante esa semana, nos mudamos a las neveras para hacer más visibles las
actividades de cada aso y de paso sacar algo de dinerito vendiendo merch
(gracias por vuestro dinero, ¿a que las tazas estaban chulas?). Pero claro, todo
eso tiene detrás un proceso largo, duro y agotador... más incluso que estudiar
TLP con fiebre y sin café (o eso supongo, porque soy de primero y no he llegado
a TLP). 

    Un mes antes empezaron las reuniones y las llamadas. La primera reunión
sirvió para proponer ideas y sellar esta histórica alianza ETSISI-Teleco (casi dos
horas dando más vueltas que un spinner en 2017, madre mía). A partir de ahí, se
fueron perfilando detalles: ambientación ganadora —Arcane (qué raro que en
una Escuela de informática gane algo del LoL)—, distribución de puestos,
fechas clave y actividades.

    También empezaron las gestiones con la dirección para reservar neveras y
tramitar el merch. Y justo ahí... es donde empieza una historia de amor.

      Una semana antes de Dimension, todo parecía ir bien… hasta que se desató
el drama: el merch no estaba confirmado. Y no hablamos de cualquier merch.
Hablamos de tazas y camisetas, símbolos sagrados de toda Dimension que
se precie. El pánico se apoderó de nosotros. Se oyeron suspiros, lamentos,
alguien gritó “¡no puede ser!”. Y ahí, en medio del caos, empezó la historia. Una
historia que ni Netflix se atrevería a producir por miedo a que no les llegara el
presupuesto para los giros de guion. 
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      Él: nuestro chico de Eventos, un alma noble con el teléfono como espada.

      Ella: Marimar, la proveedora de merch (cualquier parecido con la realidad es
mera coincidencia; o no, quién sabe), de carácter duro como los bordes de las
camisetas sin rematar.

      Su relación: una tragicomedia de toques telefónicos y silencios tensos.

      La primera llamada fue fría. Marimar dijo que no se podía. La segunda, igual.
La tercera, aún peor. Pero nuestro héroe no se rindió. Como en toda buena
telenovela, la esperanza se mantenía viva con cada tono de llamada. Al
cuarto intento en menos de dos días, algo cambió. Marimar empezó a llamar
ella. Y su voz ya no sonaba como un “no”, sonaba como un “tal vez”. 

       Y entonces ocurrió el milagro. 

     El tercer día, con el cielo nublado y el alma rota, Marimar anunció que las
50 tazas estaban listas. Hubo lágrimas (reales), abrazos (metafóricos), y un
silencio en la sala mientras la noticia se propagaba como los stickers de Piolín
en el grupo de tu madre.

      A partir de ahí, la relación floreció. Se llamaban dos veces al día. Hablaban de
tazas… pero también de sueños. De camisetas… pero también de confianza.
Hasta que, en un clímax digno de Shakespeare versión Hacendado, Marimar lo
volvió a hacer: las 150 camisetas estaban terminadas.

   No hubo beso. Hubo bombones (literalmente; le enviamos una caja de
bombones).

       No hubo despedida dramática. Hubo silencio.

   Y así, Marimar desapareció, dejando tras de sí solo un rastro de telas
serigrafiadas y corazones confundidos. Nunca más se supieron el uno del otro.

      Así que allá donde veas una taza de Dimension, recuerda: ahí hubo amor. Y
deadlines. Pero sobre todo amor.

DA la Nota - Actualidad DA-ETSISI 
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      Así llegamos a Dimension X Sfera y, con el merch listo, pensábamos que lo
difícil ya estaba hecho. Error. Porque ahí empezó la semana del sudor y las sillas.
Lo primero fue recolocar todas las mesas y sillas de ambas neveras para montar los
puestos y preparar las actividades (y sí, hay tantas sillas y mesas como parece, nos
ahorramos meses de gym y todo). 

         Y no fue poca cosa. Montamos:

Un campo de fútbol (sí, en las neveras).
Play 4, Nintendo Switch y Wii con todo tipo de juegos.
Juegos de mesa para todos los gustos.
Música en directo y karaoke (en el que algunos dieron más gritos que
talento).
Palos de madera y armas hinchables para pegarse por parte de Teleco
(nuestro chico de TIC y nuestra chica de Calidad se dieron bien de palos).
Y lo más espectacular: un simulador de Fórmula 1, donde la gente se
estampaba con más estilo que Latifi (Marta, aprende a conducir…)

        Delegación también se encargó del puesto de merch, y nos organizamos para
echar más horas que un reloj con la TPV en mano (como referencia, los de las otras
asociaciones nos empezaron a decir “Cómo trabaja Delegación” cada vez que se
cruzaban con nosotros). Mientras tanto, Eventos recorría las neveras como un NPC
con misión secundaria, intentando encasquetarle merch a cualquiera que pasara. Si
te compraste una camiseta sin darte cuenta… ahora sabes por qué.

      Lo que más llenó las neveras fueron los torneos: GeoGuessr, Pokémon,
FIFA… Pero el más épico fue el torneo de mus, que atrajo a gente que no
habíamos visto desde primero. ¿El plot twist? Eventos, que se pasa la vida en la
cafetería, quedó tercero. Tremendo muertazo. 

         Y así, entre tazas, partidas, gritos, merch, sillas movidas y stickers, pasó una
semana increíble. Una semana que no se habría hecho sin el trabajo
conjunto de todas las asociaciones, sin los que organizaron todo y sin
vosotros, que vinisteis, jugasteis, os reísteis y, sobre todo, hicisteis que
Dimension X Sfera mereciera tanto la pena.

        Nos vemos el año que viene. O antes. Quién sabe. Pero con más tazas, seguro.
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Crónicas de unas Jornadas de
Formación: 
       Nos fuimos a formar... y volvimos con más ganas de  
       liarla (para bien)

      Tras meses (y meses... y más meses) de preparación por parte de DA-UPM,
por fin llegó ese finde que llevábamos esperando como agua de mayo: las
Jornadas de Formación. Del 21 al 23 de febrero, las Delegaciones de todas las
Escuelas nos reunimos para aprender, compartir, conocernos y —por qué no—
socializar un poquito. Porque sí, aunque seamos informáticos en proceso,
hablar con gente no mata (o eso dicen los científicos). 

      Durante el día, asistimos a formaciones de todo tipo, y por la noche... pues
nos dejamos llevar por las míticas actividades nocturnas, esta vez de la mano
de la Delegación de Edificación, que nos ofreció su repertorio de dinámicas
lúdico-festivas. Spoiler: no decepcionaron.

     La cosa empezó con una división estratégica: tres grupos de formación
según nivel o interés.

Formaciones básicas: un buffet libre de conocimientos: Secretaría,
Tesorería, Comunicación, Igualdad, Calidad, Dimensión Social… ¿Mi favorito?
El tiempo libre, donde aprendimos a manifestar paz interior, buenas notas y
más créditos optativos�.
Formaciones TIC: nuestros TICs TIC-earon y se sumergieron en el
maravilloso mundo de Docker, Git y Nginx. Que oye, mientras sepan
montarme el server de Minecraft, yo feliz.
Formaciones avanzadas: aquí se trataban temas más especializados, de
esos que suenan importantes y difíciles. No sé, no os voy a engañar, no me
enteré mucho, yo solo soy una simple mortal que estuvo en las básicas (un
simple mortal que, si en vez de estar escribiendo esto, estuviese estudiando
Álgebra, seguro que aprobaría). Pero se lo pasaron bien, que es lo
importante.
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        Más allá del aprendizaje técnico y de gestión, lo mejor fue sin duda conocer
a gente de otras Escuelas. Porque sí, entre charla y charla, se formaron alianzas,
amistades... y contactos clave de cara a las fiestas de las otras Escuelas, que
ya están al caer y que desde DA-ETSISI, como buenos universitarios, no nos
perderemos.

    Uno de los momentos más destacados fue la visita del nuevo equipo
rectoral, encabezado por el Rector Magnífico (sí, ese es su título oficial, no es
una coña de Harry Potter), que tuvo una reunión con DA-UPM y los Delegados
de Centro (como nuestra querida @evitaproblems). Se habló de hacia dónde va
la Universidad, se plantearon dudas generales, y se llevaron a cabo entrevistas
con cada Escuela para exponer nuestras principales preocupaciones. Entre
ellas, que nuestra pista de fútbol sala un poco más y es un huerto (como se
descuiden, en un par de semanas me tienen plantando patatas para financiar
la comida de la cafe).

        Y ya, poniéndonos serios un momento (solo un momento): desde el equipo
DA-ETSISI 2024/2025, nos gustaría agradecer de todo corazón al nuevo
equipo de DA-UPM, liderado por Yuba González, antiguo Delegado de nuestra
Escuela, acompañado de otros de nuestros veteranos que conocemos y
apreciamos mucho. En solo unas semanas en el cargo, habéis organizado
unas jornadas de formación de diez: útiles, completas y amenas. Muchas
gracias por pelear para que fuésemos todos los de la ETSISI (de aquí a invadir
otras Escuelas hay un paso), y por no acaparar todo lo que sabéis (que no es
poco) y compartirlo con todos los que apenas nos estamos iniciando. 

     Os deseamos lo mejor en esta nueva etapa, que ya sabemos que estáis
llevando con energía, ilusión y compromiso. Luchar por los estudiantes no es
fácil, pero alguien debe hacerlo; y no se nos ocurre nadie mejor para ello que
vosotros. Desde aquí seguiremos esforzándonos para haceros sentir orgullosos
y tranquilos de que estáis dejando un legado de gente que seguirá dejándose
la piel por representar al estudiantado de una Escuela por la que tanto merece
la pena luchar.
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Una comunidad que no es de
vecinos (aunque casi) 

       Que si mandamos demasiadas cosas por los grupos de clase, que si no
sabes cuándo puedes pedir la curricular (sí, sabemos que TLP se te está
atragantando), que si “¿puedo hacer las prácticas si…?”. Bienvenidos a la
ETSISI. 

          Y sí, ya sabíamos que hacía falta algo mejor. Por eso hemos decidido hacer
lo que mejor se nos da últimamente: ponernos manos a la obra y montar
algo. Así nace nuestra nueva Comunidad de WhatsApp, un espacio para
organizar toda la info que necesitamos los estudiantes… sin acabar silenciando
el grupo cada cinco minutos (o sí). 

    🧠¿Qué tiene esta Comunidad?

          Tres cosas (por ahora) que molan bastante:

El Foro: Un grupo abierto donde puedes preguntar dudas sobre lo que sea
(exámenes, prácticas, Delegación, procedimientos de la Escuela…). Gente
de Delegación estará pendiente para ayudarte, y también otros estudiantes.
No hay juicio, solo apoyo. Bueno, y algún sticker. 
Noticias: Un grupo en el que solo escribimos desde Delegación. Cero ruido,
cero spam, sin stickers de piolín: solo información importante, resumida y
clara con convocatorias, plazos, eventos, cosas que no quieres que se te
pasen.
Grupos de trabajo (aka, mover el culo en equipo): Queremos que esta
Comunidad no sea solo para recibir info, sino para crear cosas juntos. Por
eso vamos a ir abriendo grupos para colaborar en proyectos. 

       ¿El primero? Pues esta Semana Santa nació el grupo del Repositorio de
Apuntes, donde gente de diferentes cursos y titulaciones está ayudando a
crear una página web de la Delegación para recopilar, ordenar y compartir
apuntes y recursos. Spoiler: acabamos de empezar y todavía queda mucho por
hacer. Si quieres unirte, estás a tiempo, te necesitamos.
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       ⚠Unirte a la Comunidad no es el final. Es el principio. Sí, nos ha pasado.
Hay gente que se une a la Comunidad…y no entra a ningún grupo. Eso es como
ir a una fiesta y quedarte en la entrada. Si te unes, entra al menos a los
esenciales: el Foro y el grupo de Noticias. Te vas a ahorrar muchos disgustos y
vas a enterarte de todo sin tener que perseguir a nadie por pasillo. Y si te
animas, súmate también a los grupos de proyectos: vamos a montar cosas
muy chulas y tú puedes ser parte desde el principio.

        📫¿Cómo me uno? Pues muy fácil. Aquí tienes el enlace y desde ahí eliges
a qué grupos entrar. No hace falta elegir todos, pero tampoco seas tímido.

     Esta Comunidad no es solo un conjunto de grupos: es un intento de
acercarnos, de cuidarnos, de construir una ETSISI más conectada y más
nuestra. Porque cuando nos compartimos apuntes, nos resolvemos dudas o
nos avisamos de un plazo que se va a cerrar, no solo estamos pasando
información: estamos haciendo Escuela. Y si tú también crees que podemos
cambiar las cosas desde dentro, este es tu sitio. Porque entre tanto grupo,
hacía falta una Comunidad. Y esta es la nuestra. ¿Te unes?

https://chat.whatsapp.com/CDgu2dDuH5ULszrMwce6g1


25

DA la Nota - Actualidad DA-ETSISI 
N.º 02 - Abril 2025

Sitios de interés

https://x.com/nostromoupm
https://www.instagram.com/nostromo.upm/?hl=es
https://x.com/coredumpedupm
https://www.instagram.com/coredumpedupm/?hl=es
https://x.com/levelup_upm
https://www.instagram.com/levelup_upm/?hl=es
https://x.com/genesis_upm
https://www.instagram.com/genesis_upm/
https://x.com/MaxEstrellaUPM
https://www.instagram.com/maxestrellaetsisi/?hl=es
https://x.com/clubdeporetsisi
https://www.instagram.com/clubdeporetsisi/?hl=es
https://t.me/forodaetsisi
https://x.com/daetsisi?lang=es
https://www.instagram.com/daetsisi/?hl=es
https://chat.whatsapp.com/CDgu2dDuH5ULszrMwce6g1
https://etsisi.da.upm.es/
https://www.youtube.com/@DAETSISI
https://open.spotify.com/show/4JWmsQ4JqIR3Qcuq43AvTB


Segunda vuelta de
las elecciones

29/04/2025
🗳

Comunidad de
WhatsApp DA-ETSISI

TABLÓN DE
ANUNCIOS

Si quieres anunciar algo o pedir la colaboración de los alumnos en algún

proyecto, contacta con nosotros en:

 noticias.da.etsisi@upm.es

COLABORA

https://chat.whatsapp.com/CDgu2dDuH5ULszrMwce6g1
mailto:noticias.da.etsisi@upm.es
https://colabora.etsisi.da.upm.es/


Si quieres anunciar algo o pedir la colaboración de los alumnos en algún

proyecto, contacta con nosotros en:

 noticias.da.etsisi@upm.es

I Jornada de
Innovación
Climática

Hackathon UPC

TABLÓN DE
ANUNCIOS

mailto:noticias.da.etsisi@upm.es
https://scanned.page/p/6803bfed86886
https://hackupc.com/



